

03/08/15

Serie: La Anatomía de una Iglesia

La Anatomía de una Iglesia (51)

Pastor Eddie Idefonso

[Hechos 20:28](#)

(Continuación de la semana pasada 03-01-15)

Los Sistemas Internos-2

Amor

Solo los que son humildes pueden mostrar amor. No me estoy refiriendo a esa clase de amor mundano que es una falsificación y está enfocado en objetos. Esa es la razón por la que muchos matrimonios no perduran. El amor mundano es solo una emoción y cuando la emoción desaparece la relación termina. **Esa clase de amor solo busca recibir y no dar.**

El amor bíblico no es eso. No es una emoción; **es un acto de servicio y sacrificio.** No es una actitud; **es una acción.** El amor siempre hace algo. Las palabras que se emplean en [1 Corintios 13:4-7](#) para describir el amor son todas verbos. El amor es un acto de servicio que fluye de un corazón de humildad.

[1 Corintios 13:1-7 \(LBLA\)](#)

¹ Si yo hablara lenguas humanas y angélicas, pero no tengo amor, he llegado a ser *como* metal que resuena o címbalo que retiñe.

² Y si tuviera *el don de* profecía, y entendiera todos los misterios y todo conocimiento, y si tuviera toda la fe como para trasladar montañas, pero no tengo amor, nada soy.

³ Y si diera todos mis bienes para dar de comer *a los pobres*, y si entregara mi cuerpo para ser quemado, pero no tengo amor, de nada me aprovecha.

⁴ El amor *es* paciente, *es* bondadoso; el amor *no* tiene envidia; el amor *no es* jactancioso, *no es* arrogante;

⁵ *no se* porta indecorosamente; *no* busca lo suyo, *no se* irrita, *no* toma en cuenta el mal *recibido*;

⁶ *no se* regocija de la injusticia, *sino que se* alegra con la verdad;

⁷ todo *lo* sufre, todo *lo* cree, todo *lo* espera, todo *lo* soporta.

El amor bíblico satisface las necesidades de las personas. Jesús dice en [Lucas 10:27](#): “Amarás... a tu prójimo como a ti mismo”. Un abogado respondió: “¿Y quién es mi prójimo?” ([v. 29](#)). Jesús respondió con la parábola del buen samaritano ([vv. 30-35](#)). El samaritano iba pasando a lo largo de un camino y se encontró de pronto con un hombre al que habían golpeado y robado. Él ayudó a aquel hombre y le atendió en sus necesidades. ¿Quién es su prójimo? Todo aquel que tenga una necesidad que usted puede satisfacer. ¿A quién tienen que amar? A todo aquel que tenga una necesidad. ¿Cómo tiene que

03/08/15

Serie: La Anatomía de una Iglesia

amarle? Atendiendo a sus necesidades, aun cuando no se sienta emocionalmente vinculado o atraído hacia esa persona.

Lucas 10:25-29 (LBLA)

²⁵ Y he aquí, cierto intérprete de la ley se levantó, y para ponerle a prueba dijo: Maestro, ¿qué haré para heredar la vida eterna?

²⁶ Y El le dijo: ¿Qué está escrito en la ley? ¿Qué lees *en ella*?

²⁷ Respondiendo él, dijo: AMARAS AL SEÑOR TU DIOS CON TODO TU CORAZON, Y CON TODA TU ALMA, Y CON TODA TU FUERZA, Y CON TODA TU MENTE; Y A TU PROJIMO COMO A TI MISMO.

²⁸ Entonces *Jesús* le dijo: Has respondido correctamente; HAZ ESTO Y VIVIRAS.

²⁹ Pero queriendo él justificarse a sí mismo, dijo a Jesús: ¿Y quién es mi prójimo?

Lucas 10:30-37 (LBLA)

³⁰ Respondiendo Jesús, dijo: Cierta hombre bajaba de Jerusalén a Jericó, y cayó en manos de salteadores, los cuales después de despojarlo y de darle golpes, se fueron, dejándolo medio muerto.

³¹ Por casualidad cierto sacerdote bajaba por aquel camino, y cuando lo vio, pasó por el otro lado *del camino*.

³² Del mismo modo, también un levita, cuando llegó al lugar y lo vio, pasó por el otro lado *del camino*.

³³ Pero cierto samaritano, que iba de viaje, llegó adonde él *estaba*; y cuando lo vio, tuvo compasión,

³⁴ y acercándose, le vendó sus heridas, derramando aceite y vino sobre *ellas*; y poniéndolo sobre su propia cabalgadura, lo llevó a un mesón y lo cuidó.

³⁵ Al día siguiente, sacando dos denarios, se los dio al mesonero, y dijo: “Cúidalo, y todo lo demás que gastes, cuando yo regrese te lo pagaré.”

³⁶ ¿Cuál de estos tres piensas tú que demostró ser prójimo del que cayó en *manos de los salteadores*?

³⁷ Y él dijo: El que tuvo misericordia de él. Y Jesús le dijo: Ve y haz tú lo mismo.

Una ilustración clásica de la humildad del amor la encontramos en [Juan 13](#). Jesús y sus discípulos iban a cenar juntos.

Juan 13:1-4 (LBLA)

¹ Antes de la fiesta de la Pascua, sabiendo Jesús que su hora había llegado para pasar de este mundo al Padre, habiendo amado a los suyos que estaban en el mundo, los amó hasta el fin.

² Y durante la cena, como ya el diablo había puesto en el corazón de Judas Iscariote, *hijo* de Simón, el que lo entregara,

³ *Jesús*, sabiendo que el Padre había puesto todas las cosas en sus manos, y que de Dios había salido y a Dios volvía,

⁴ se levantó de la cena y se quitó su manto, y tomando una toalla, se la ciñó.

03/08/15

Serie: La Anatomía de una Iglesia

Los discípulos estaba discutiendo acerca de cuál de ellos era el mayor ([Lucas 22:24](#)). En aquellos días, las personas comían en una posición reclinada, lo que quiere decir que la cabeza de una persona solía estar a unos veinte centímetros de los pies de otro comensal. Era una cortesía común lavar los pies de los participantes antes de disponerse a comer. Pero no había ningún criado a manos para lavar los pies de los discípulos. Ninguno de los discípulos estaba tampoco dispuesto a prestar ese servicio porque habían estado discutiendo acerca de quién de ellos era el más importante.

Lucas 22:24-27 (LBLA)

24 Se suscitó también entre ellos un altercado, sobre cuál de ellos debería ser considerado como el mayor.

25 Y Jesús les dijo: Los reyes de los gentiles se enseñorean de ellos; y los que tienen autoridad sobre ellos son llamados bienhechores.

26 Pero no es así con vosotros; antes, el mayor entre vosotros hágase como el menor, y el que dirige como el que sirve.

27 Porque, ¿cuál es mayor, el que se sienta a la mesa, o el que sirve? ¿No lo es el que se sienta a la mesa? Sin embargo, entre vosotros yo soy como el que sirve.

De modo que Jesús se quitó su túnica, se puso una toalla alrededor de la cintura y les lavó los pies ([Juan 13:4-5](#)).

Juan 13:4-5 (LBLA)

4 se levantó de la cena y se quitó su manto, y tomando una toalla, se la ciñó.

5 Luego echó agua en una vasija, y comenzó a lavar los pies de los discípulos y a secárselos con la toalla que tenía ceñida.

Les enseñó una lección inolvidable. Cuando terminó, les dijo: “Ejemplo os he dado, para que como yo os he hecho, vosotros también hagáis” ([v. 15](#)).

Juan 13:14-15 (LBLA)

14 Pues si yo, el Señor y el Maestro, os lavé los pies, vosotros también debéis lavaros los pies unos a otros.

15 Porque os he dado ejemplo, para que como yo os he hecho, vosotros también hagáis.

En efecto, les estaba diciendo: “Como yo os he amado, que también os améis unos a otros” ([v. 34](#)).

Juan 13:31-35 (LBLA)

31 Entonces, cuando salió, Jesús dijo: Ahora es glorificado el Hijo del Hombre, y Dios es glorificado en El.

32 Si Dios es glorificado en El, Dios también le glorificará en sí mismo, y le glorificará enseguida.

33 Hijitos, estaré con vosotros un poco más de tiempo. Me buscaréis, y como dije a los judíos, ahora también os digo a vosotros: adonde yo voy, vosotros no podéis ir.

34 Un mandamiento nuevo os doy: que os améis los unos a los otros; que como yo os he amado, así también os améis los unos a los otros.

03/08/15

Serie: La Anatomía de una Iglesia

³⁵ En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si os tenéis amor los unos a los otros.

¿Cómo demostró Él su amor por ellos? No por una vinculación emocional. Probablemente lo único que sentía en ese momento era disgusto debido al egoísmo y el orgullo de los discípulos. Les mostró su amor atendiendo a sus necesidades. De la misma manera, nosotros estamos llamados a satisfacer las necesidades de otros.

Debiéramos satisfacer las necesidades de otras personas espontánea y voluntariamente. Nuestro amor debiera ser el reflejo de un corazón humilde. Esa clase de corazón siempre se expresa a sí mismo. La iglesia de Grace Church recibió una carta que ilustra ese amor espontáneo y que se sacrifica, dice lo siguiente:

Hace algún tiempo mi esposo y yo tuvimos la oportunidad de visitar la Iglesia Grace Community y quisiera decirle a lo que se parece su iglesia desde el punto de vista de un visitante. Nuestra iglesia es también grande y nuestro lema es: "La iglesia es donde hay amor". Nunca me he sentido mejor recibida en ninguna parte que en Iglesia Grace Community. Las personas son estupendas. Nos trataron muy bien. Un caballero me mostró los edificios. Durante el descanso entre el primer culto y el siguiente hablé con otro hombre por un ratito. Me preguntó si me gustaría tener una cinta grabada del culto de la mañana. Inmediatamente dije que sí. Unas pocas semanas después, recibí no solo una cinta, sino toda la serie sobre la enseñanza de Jesús sobre el divorcio. Muchos de mis amigos han escuchado esas cintas y han recibido respuesta a muchas de sus preguntas. Quiero que sepa cuán maravillosa es su congregación.

¿No es eso maravilloso? Conozco a las personas a las que se refiere esa dama. El hombre que le mostró los edificios no tenía en realidad tiempo para hacerlo debido a sus muchas responsabilidades. El que le envió las citas no disponía del dinero para hacerlo, pero así es como funciona el amor. El amor fluye de un corazón humilde. El amor busca el consuelo y el gozo de otros.